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私は耳が不自由です
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ご挨拶

令和5年度当初予算

一般会計
特別会計

合計

590億6,000万円　　  （前年度比　＋26億4,000万円        　＋4.7％）
235億7,569万4千円　（前年度比　＋   8億3,384億４千円　＋3.7％）
826億3,569億4千円　（前年度比　＋34億7,384億４千円　＋4.4％）

令和５年度予算　主な事業内容

　　　さ　　　　 と　う　　　 　た　か　　　　の　ぶ
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みなさま、暖かい季節となりましたが体調は変わりございませんでしょうか。令和5年度予算の主な事業をご紹介し
ます。市議会では、①虫歯予防・歯の健康、②障がい者支援計画の改善、③物価高騰対策として、物価高騰により
家庭に影響を受けた生活支援について一般質問しました。皆様には日頃の活動をお支えいただき感謝申し上げ
ます。市内の課題や皆様方の感じたご意見、ご要望をお寄せいただけると幸いです。

教育センター「すてっぷ」の拡充等

不登校生徒の居場所
となる教育支援センタ
ー「すてっぷ」の利用状
況を踏まえ、西部福祉
センターに「すてっぷ」
を増設。

こどもの新たな居場所の創出

居場所情報の見える化、居場所サイ
トを開設し情報発信を強化する。

まちなかウォーカブル推進事業

北戸田駅周辺を対象
に、人々が交流できる
賑わいの場を創出、歩
きたくなるまちなかの
形成を目指す。

地域資源マップの制作

戸田市立健康福祉の杜大規模改修 プレミアム商品券の発行 第７０回戸田橋花火大会の開催 「書かない窓口」サービスの拡充

事業者支援としない消費の活性化に
向けて電子商品券として販売予定
・プレミアム率２０％
・1セット額面１２，０００円の商品券を
１０，０００円で販売

4年ぶりの花火大会の
開催、有料席エリアを
拡 大、警 備 体 制 を 強
化。

オンライン申請に不慣
れな高齢者等を取り
残さない市役所窓口
に改革。

介護予防活動等の社
会的資源を集約した
「地域資源マップ」を作
成、情報発信の強化。

施設の老朽化に伴い、
大規模改修。
※。令和5年度設計実施、
令和６～８年度大規模改
修

出産祝い子育て応援ギフト

令和5年4月1日以降
に出生したこどもがい
る子育て世帯へ子育
て応援ギフト5000円
分を配布。

全小・中学校トイレ洋式化

令和7年度までに全小
中 学 校 の ト イ レ様 式
化、バリアフリー化の
実現に向けた設計業
務。

バリアフリー化に向けた設計業務

学校内に誰もが利用しやすい環境を
目指すためにバリアフリー設備（車椅
子用トイレ、スロープ、エレベーター等）
を整備。

防犯カメラによる見守り体制の強化

町会設置の防犯カメ
ラ７３基を市に移管さ
れます。一体運用によ
り犯罪抑止力の強化。



【議会活動報告】 令和５年３月定例会一般質問

①歯の健康を維持するために幼少期からフッ化物洗口の実施を！
生活習慣病予防として、幼少期からの虫歯予防は大切な取組の一つです。40歳代以上の歯の健康について、20本
以上の歯をもつ人の割合は、全国平均と比較して本市は低い状況となっています。幼い頃から歯の健康が生活習慣
病予防につながると示唆されていること、保育幼稚園や小中学校においても蕨戸田歯科医師会が推奨しているフッ
化物を用いた「うがい」を提案しました。

A①生活習慣病との関連は。
②フッ化物を活用した本市の実施状況は。
③フッ化物を活用した今後の取り組み、　
歯科医師会との連携を。

①歯周病は糖尿病をはじめ、心疾患など様々な疾患のリ
スクになると言われており、歯周病の予防は生活習慣
病の予防につながる。

②乳歯の歯質の強化のため、１歳８か月、２歳６か月児検
診時にフッ化物歯面塗布を実施している。保育園では
市内３園、４・５歳児を対象に行っている。

③公立保育園の園長会議や校長会等を通じて情報提供
する。

②戸田市障がい者総合計画について当事者の声を反映した施策展開を！
当計画は令和５年度までの計画となっており、次期計画策定に向けて見直しの時期となっている。計画策定にあ
たって改善のポイントは以下の通りです。
1点目は、障がい者施策に関する法制度はここ近年、目まぐるしいものがあります。市民の誰もが見てもわかりや
　　　　すいよう法制度における概要を整理することで市民の理解が深まると考えます。
2点目は、PDCAサイクルが見えにくいと私は感じております。十分な効果検証が行われたことを見やすく表記する  
　　　　ことで見やすくなると考えます。
3点目は、施策に反映されていることがわかりづらいと私は感じており、より実態把握できるアンケート調査内容
　　　　に改善が必要と考えます。

①次期計画期間は。
②効果的にするための表記に変更しては。
③さいたま市の「障害者総合支援計画策定のた
　めのアンケート調査結果報告書」を見ると、
　とてもわかりやすい内容となっている。戸田市
　もわかりやすい表記と市ホームページに公開を。

①戸田市障がい者計画は、令和６年度から令和１１年度ま
　での６年間。戸田市障がい者福祉計画、戸田市障がい
　児福祉計画は令和６年度から令和８年度までの３年間。
②次期計画を策定する際は、他市の計画を参考にする。
③アンケート調査結果について、文章おける説明に加え、
　表やグラフを活用する等、わかりやすい表記にする。

③価格上昇によって影響を受けている各家庭に対する対応を！

今後どのような支援を行うのか。 コロナ禍や物価高騰の影響を受ける市内経済を下支えす
るため、プレミアム商品券を販売し、事業者支援と市内消費
の活性化を図る取組などを計上している。令和５年度当初
予算の取り組みに加え、さまざまな観点から支援が必要な
方にしっかりとその効果が行き届く取り組みを検討する。
→プレミアム商品券の販売について、スマホの利用に慣れ
ない方にも行き渡ることができるようにデジタル支援はしっ
かりと進めていただくことを要望する。

政府がまとめる追加の物価高騰対策（３月時点）に、電気や食料品の価格上昇で困窮する子育て世帯の他、プロパンガス料
金等の抑制策も講じると伺っている。国からの交付金の活用には、物価や経済の動向を踏まえ、機動的に対処していただくよ
うに要望しました。

最後までお読みいただきありがとうございます。市政に関する、皆様のご意見・ご要望をお聞かせください。

討議資料

A

A

フッ素は歯の表面を硬く強くし、磨き残し
たプラーク（細菌の塊）にもとどまって作
用し、歯ブラシが届かないような「虫歯に
なりやすい場所」に虫歯予防の実力を
発揮してくれます。
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